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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские власти к ледоходу готовы 
В Дудинке прошло очередное заседание комиссии по чрезвычайным ситуациям и 

пожарной безопасности, сообщает пресс-служба администрации муниципального района. 
На повестке дня – краткосрочный прогноз ледохода на Енисее, план организационно-

технических и профилактических мероприятий по защите населения и территории района от 
затопления, а также обеспечение безопасности жителей на водных объектах в весенне-
летний период. 

По информации ГОиЧС, на 14 часов 24 мая кромка льда на Енисее находится в 537 км от 
Дудинки – в районе села Селиваниха. Уровень воды составляет 764 см (+35 за сутки). Для 
сравнения: в 2017 году уровень воды был 801 см, кромка льда – в районе реки Сухая 
Тунгуска(635 км от Дудинки). Ледоход в таймырской столице в этом году ожидается с 31 мая 
по 2 июня. Чтобы облегчить его прохождение, атомный ледокол «Таймыр» проложил 
противозаторные прорези в районе островов Ситковских – Грибановских, до 40 км выше 
Дудинки. А дизель-электроход «Заполярный» взломал старые ледокольные каналы на 
участке островов Никитинский – Фунтусовский – Песчаный, до 100 км ниже Дудинки. 

По словам начальника управления по делам ГОиЧС администрации муниципального 
района Андрея Шопина, на сегодня составлен список населенных пунктов, которые находятся 
в зоне риска. Это 14 рыболовецких точек сельского поселения Караул и поселка Левинские 
Пески. План по эвакуации населения в случае подтопления и отправке людей в пункт 
временного размещения Дудинки определен. Для органов управления и сил Таймырского 
районного звена территориальной подсистемы РСЧС Красноярского края с 29 мая по 16 июня 
вводится режим повышенной готовности. 

Главам муниципальных образований Таймыра рекомендовано активно информировать 
жителей об опасности выхода на лед и правилах поведения на воде в летние месяцы, а также 
продолжить патрулирование на водных объектах. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошли первые матчи «Арктического кубка» 

24 мая на ледовой арене «Таймыр» стартовали первые матчи международного турнира 
по кёрлингу в смешанных парах «Аrctic Curling Cup-2018». Параллельно на двух дорожках 
прошли игры Шотландии и Швеции, Чехии и Канады, после них на лёд вышли команды 
России (Красноярск) и Швейцарии, Финляндии и сборная пара Канады и Швеции. 

Спортивная удача оказалась на стороне шотландской пары — встреча Джины Эйткен и 
Данкана Мензиса с Малин Вендель и Фабианом Вингфорсом (Швеция) завершилась со 
счётом 10:3. На соседней дорожке пара Зузаны Гайковой и Томаша Паула (Чехия) в упорной 
борьбе с разницей в три очка обошла Джоан Кортни и Рида Карратерса (Канада). Счет игры 
— 8:5. 

Затем на ледовую площадку вышли россияне Анна Веневцева и Василий Грошев. Их 
соперниками стали брат и сестра Перре — Маттиас и Женни из Швейцарии. В результате 
после экстра-энда российская пара уступила соперникам — 5:8. На второй дорожке 
встретились финны Эстер Юхас и Маркку Уусипаавалниеми с Рейчел Хомэн и Николасом 
Эдином, парой, представляющей Канаду и Швецию. Победу с результатом 9:8 одержала 
команда из Финляндии. 
 
В отдалённом посёлке состоялся первый набор в школу искусств  
 Директор Дудинской детской школы искусств имени Бориса Молчанова Надежда 
Ямщикова провела в посёлке Волочанка 17 мая приёмные испытания для детей, желающих 
обучаться в филиале школы. В первом и пока единственном среди дудинских поселков 
филиале ДШИ будет два отделения – художественное и хореографическое. Занятия начнутся 
в сентябре нынешнего года. Надежда Геннадьевна представила  сельчанам новое 
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учреждение дополнительного образования, рассказав об учебных программах и плане 
работы филиала, о преподавателях, которые будут обучать детей. Это художник Андрей 
Хендалюевич Чунанчар и хореограф Светлана Валерьевна Петунская. Вступительные 
экзамены завершились приёмом сорока учащихся, искусству танца будут учиться 15 ребят, 25 
– приступят к изучению живописи. Обучение, как и в дудинской школе искусств – бесплатное. 
 Символично, что первый из филиалов ДШИ открылся именно в Волочанке – на  малой 
родине знаменитого таймырского художника Бориса Молчанова, имя которого носит школа 
искусств. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске открылся новый участок северной объездной дороги 

Новая автотрасса связывает дорогу Норильск-Талнах с пересечением улицы Лауреатов, 
проезда Михайличенко и улицы Хантайской. Протяженность построенного участка – около 2 
км. Автодорога позволит тяжеловесному и транзитному транспорту следовать в пункт 
назначения, минуя городские улицы. 

Решение о строительстве северной объездной дороги было принято в 1990-е годы. В 
течение десятилетий работы неоднократно "замораживались". Строительство возобновилось 
только в 2017 году.  

По первоначальному плану работы должны были продолжаться в течение двух лет. 
Подрядной организации удалось завершить строительство осенью прошлого года. На 
автодороге выполнили устройство земляного полотна, четырех искусственных сооружений, 
коммуникаций, установили 76 опор освещения, георешетки, асфальтировали дорогу.  

Проект северной объездной дороги также предусматривает строительство участка 
параллельно улице Хантайской до пересечения с Вокзальной. Однако решение о 
продолжении работ будет принято после определения интенсивности движения по новому 
участку. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Шанс купить дешевые авиабилеты на период с 4 июня по 22 сентября у норильчан есть 
и сегодня. Просто нужно мониторить сайт авиакомпании.  

Дело в том, что по пять билетов на каждый рейс авиакомпании «Нордстар», 
зарезервированные администрацией Норильска для форс-мажорных случаев и не 
выкупленные, поступают за сутки до вылета в свободную продажу. Причем по фиксированной 
цене: около 19 тысяч рублей стоит билет в Москву и около 11 - в Красноярск. Такие же цены и 
на обратные направления. Стоимость билетов указана без учетов сборов ТАВС. 

Отметим, что на сайты-посредники, занимающиеся продажей авиабилетов, информация 
о количестве невыкупленных мест не поступит. Поэтому желающим приобрести эти билеты 
необходимо мониторить именно сайт авиакомпании «Нордстар». Либо обращаться в 
авиакассы.  

Граждане же, вынужденные вылетать на материк с 4 июня по 22 сентября в связи со 
смертью близкого либо, наоборот, приглашать по этой же причине родных в Норильск, могут 
обратиться за помощью в приобретении билетов в рабочую группу по решению вопросов, 
связанных с перелетами в период реконструкции взлетно-посадочной полосы. Также на 
помощь администрации могут рассчитывать те, кому срочно понадобилось вылететь в этот 
период на лечение, и те, чьи тяжелобольные родственники нуждаются в уходе. 

При этом необходимо иметь документы, подтверждающие необходимость перелета: 
свидетельство о смерти либо справку, выданную лечебным учреждением; заключение 
врачебной комиссии о том, что этот пациент нуждается в лечении за пределами Норильска.  

Телефон рабочей группы 43-71-57, понедельник - пятница, с 9.00 до 17.00, перерыв с 
13.00 до 14.00 
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Телефоны представителей авиакомпании «Нордстар»: 8-800-700-8-007 (звонок по 
России бесплатный); +7 (391) 291-16-71. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В этом году в Красноярском крае отремонтируют почти 2000 домов  
В рамках программы капитального ремонта в этом году планируют отремонтировать 

1935 домов, что почти в четыре раза больше, чем в прошлом году.  
Об этом сообщил министр промышленности, энергетики и ЖКХ края Анатолий Цыкалов 

во время видеоселекторного совещания с главами муниципальных образований. 
Напомним, в начале февраля заместитель министра ЖКХ России Андрей Чибис 

раскритиковал работу Красноярского фонда капремонта. В прошлом году капремонт был 
завершен в 453 жилых домах из 503 запланированных. Тем временем, на счетах фонда 
находятся 8 млрд руб. неиспользованных средств. 

 «8 млрд руб. не использовали денег. Нет объяснения. И очевидно совершенно, что те, 
кто за это отвечает, должны нести не только дисциплинарную ответственность», - отмечал 
тогда Андрей Чибис. 

 В пресс-службе министерства промышленности, энергетики и ЖКХ края сообщили, что 
принят антикризисный план. Одним из его направлений стало увеличение стоимости работ до 
конкурентного уровня, что способствовало повышению заинтересованности и привлечению 
квалифицированных подрядчиков.  

  Во время селекторного совещания Анатолий Цыкалов призвал глав муниципальных 
образований более активно участвовать в программе капремонта. 

  Выполнить запланированные показатели этого года реально. Для этого необходимо 
ускорить процедуру согласования проектно-сметной документации и приёмки готовых домов, 
тщательно проверить достоверность информации о техническом состоянии домов перед 
ремонтом, инициировать работу по привлечению местных подрядных организаций к 
капитальному ремонту», - отметил Анатолий Цыкалов. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае стали чаще разводиться. При этом браков с начала года заключено 
меньше, чем за такой же период 2017. 

За январь-март 2018 года в Красноярском крае появилось 3747 новых семей — столько 
заключено браков. И это на 11 процентов меньше, чем за аналогичный период прошлого года. 
При этом зарегистрировано 3371 разводов, что на 36 больше, чем в 1 квартале прошлого 
года. Такие данные приводит Красноярскстат. 

Меньше свадеб стали играть в Хакасии (там заключено 599 браков) и в Тыве (338 
браков). Но и разводятся, там сейчас реже, чем в прошлом году. 

Добавим, что недавно Красноярскстат опубликовал шокирующие демографические 
цифры. По их данным прирост населения в крае в 2017 году по сравнению с предыдущим 
годом упал в 15 раз. 

АиФ Красноярск 
 
Пять городов Красноярского края могут благоустроить на федеральные средства  

По информации пресс-службы краевого министерства строительства, заявки от пяти 
городов края — Дивногорска, Бородина, Игарки, Зеленогорска и Енисейска — прошли в 
третий этап всероссийского конкурса по отбору лучших проектов в сфере создания 
комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях.  

Соответствующие предварительные итоги подвели в Минстрое РФ. Три из пяти краевых 
заявок, согласно предварительному рейтингу, могут получить миллионное финансирование 
из федерального бюджета. 

Так, Енисейск имеет все шансы получить до 50 млн рублей — он занимает 10 место из 
46 заявок в номинации «Исторические поселения». Финансирование в размере от 30 до 100 
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млн рублей на благоустройство может достаться Дивногорску (7 место из 49 
участников номинации «Малые города с населением 20-50 тысяч») и Игарке в номинации 
«Малые города с населением до 10 тысяч» ( с 13 местом в рейтинге из 31 заявки). 

Окончательные результаты будут известны 28 мая, после презентации и защиты 
проектов в Москве. 

 1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин прокомментировал обвинения в причастности России к крушению MH17   
Президент России Владимир Путин пообещал позже проанализировать и 

сформулировать ответ на выводы комиссии, обвинившей Россию в причастности к крушению 
малазийского Boeing в небе над Донбассом. «Мы целый день работали, потому с деталями не 
знаком», – пояснил он, отвечая на вопрос журналистов во время пресс-конференции после 
переговоров с президентом Франции Эмманюэлем Макроном.  

В то же время Путин в очередной раз указал на несправедливый формат расследования: 
«Мы изначально предлагали совместную работу по расследованию этой трагедии, но, к 
нашему удивлению, нас к нему не допускают».  

При этом Украина в расследовании участвует, хотя допустила нарушение, не закрыв 
небо, отметил Путин. По мнению российского президента, участие в расследовании 
требовалось российской стороне, чтобы лучше понимать, о чем говорится в расследовании. 

Ведомости 
 

Россияне доплатили в государственных больницах за год почти 600 млрд руб.  
Татьяна Голикова даст поручение Минздраву разобраться, за какие медицинские услуги 

население платит в рамках государственной медицинской помощи. В прошлом году 
население заплатило государственным клиникам почти 600 млрд руб. 

 Граждане уже доплачивают за медицинские услуги в государственных учреждениях, 
заявила в интервью РБК вице-премьер Татьяна Голикова на Петербургском международном 
экономическом форуме. «По факту она [система соплатежей населения в сфере 
здравоохранения] существует. На самом деле закон об охране здоровья граждан разрешает 
осуществлять платежи за определенные услуги», — сказала она. 

По словам Голиковой, сложность в том, что «услуги не разграничены». «Точнее, они 
разграничены законодательно, и все в законе описано, и там вроде как ничего не нужно 
корректировать, а с другой стороны — в конкретных лечебных учреждениях четкого 
разграничения не происходит. И отсюда, может быть, в том числе возникает недовольство 
граждан, граждане не понимают, что сегодня платно, а что бесплатно», — заявила она в 
интервью РБК на вопрос о том, нет ли необходимости вводить соплатеж для населения за 
медицинские услуги. 

Голикова указала, что в 2017 году система государственного здравоохранения 
заработала на платных услугах 591 млрд руб., что на 8% больше, чем за прошлый год. 
«Какова структура [за какие услуги платит население] — вот это, мне кажется, сейчас нужно 
проанализировать, прежде чем вообще ставить вопрос о соплатеже населения», — заметила 
она. 

Голикова подчеркнула, что в федеральном законе «Об охране здоровья граждан» услуги 
разграничены и поправок в него не требуется, но правительство должно проанализировать: 
за что сегодня населения платит в медицинских учреждениях. «Либо это обычные услуги, 
которые должны предоставляться в рамках стандартной медицинской помощи, либо это 
некие дополнительные услуги, которые связаны с пребыванием в лечебном учреждении, 
может быть, заменой лекарственного препарата, что допускается по закону, когда человек 
считает, что он более эффективный, чем тот, который ему предоставляется в рамках 
бесплатной медицинской помощи», — заметила вице-премьер. 
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Поручение об изучении этого вопроса Голикова даст Минздраву. «Сегодня никто не 
понимает, все знают, что платят, но никто не понимает, за что», — резюмировала она. 

РБК 
 

В России отменят обязательные пенсии. Накопления на старость будут 
добровольными  

Правительство стремится снять с себя обязательства по пенсионному обеспечению 
пожилых граждан. В перспективе РФ полностью перейдет от обязательной пенсионной 
системы к добровольной. Об этом заявил первый вице-премьер, министр финансов России 
Антон Силуанов. 

"Нам надо развивать накопительную систему для обеспечения достойной пенсии, речь 
идет о добровольном индивидуальном пенсионном капитале… Такой институт должен быть 
создан, этот институт должен быть направлен на дополнительное увеличение пенсионного 
обеспечения", – сказал Силуанов на пленарной сессии Петербургского международного 
экономического форума. 

По словам министра, "развивать добровольные пенсионные накопления – это наша 
задача". Возвращаться к обязательным взносам, которые правительству пришлось 
заморозить, власти не планируют. 

Силуанов является одним из идеологов внедрения системы индивидуального 
пенсионного капитала. Она должна сменить государственную накопительную систему, взносы 
в которую заморожены с 2014 года. Вместо работодателя взносы будет делать работник 
путем дополнительных отчислений с его зарплаты, помимо традиционных взносов в 
Пенсионный фонд РФ. 

Деньги будут принадлежать гражданину, а не государству, а потому власти не смогут 
прибрать их к рукам. Работник сможет выбрать ставку отчислений от 0 до 6%. Для тех, кто 
этого не сделает, ставка с 0% будет ежегодно расти на один процентный пункт. Главным 
камнем преткновения является вопрос об автоподписке: в социальном блоке правительства 
выступают против принудительного перевода граждан на эту систему, поскольку это 
нарушает их права. 

Выступая на форуме в Северной столице, министр финансов заявил о том, что 
дискуссия в правительстве по налоговой реформе продолжается. Однако на протяжении 
ближайших шести лет (то есть всего четвертого президентского срока Владимира Путина) 
налоговая система меняться не будет. 

"Государство что должно сделать? Создать стабильные условия. В первую очередь, это 
налоги. Мы говорим о том, что сейчас на протяжении шестилетнего периода следующего 
цикла мы не будем менять налоги", – пообещал чиновник. 

Новым источником экономического роста в нашей стране станет фонд инфраструктурных 
инвестиций. Он будет создан в 2019 г., его объем составит до 3% ВВП. Эта структура 
позволит "массированно увеличивать государственные вложения в эту часть экономики (в 
инфраструктуру), которая потом будет стимулировать частный бизнес". 

По замыслу чиновников, фонд поможет выполнить наказ президента о вхождении 
российской экономики в мировой топ-5. "Этот фонд мы предлагаем создать в бюджете. Вы 
спросите, откуда деньги? Мы планировали здесь, что это деньги не конъюнктурных доходов, 
это деньги не от доходов, получаемых от нефти и газа, сразу скажу. Это деньги, которые мы 
планируем получить от привлечения долгового финансирования, но в рамках так 
называемого золотого правила. Мы можем привлечь деньги с рынка, направив эти деньги на 
инвестиции, которые будут создавать нам дополнительные государственные активы и 
которые будут работать для экономики", – разъяснил схему первый вице-премьер. 

Утро 
 
Кудрин оценил влияние санкций на экономику России   

Оценка влияния западных санкций на торможение роста российской экономики 
увеличилась до 0,5% ВВП после последней волны их ужесточения. Об этом заявил 
председатель Счетной палаты Алексей Кудрин на сессии «Российская экономика на 
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траектории роста: вызовы и решения» на Петербургском международном 
экономическом форуме.  

По словам Кудрина, до новой волны санкций считалось, что «где-то 0,2-0,3% ВВП 
отнимают санкции экономический рост». «Сейчас это влияние увеличилось до 0,5% ВВП», – 
сказал он.  

 В начале апреля США ввели санкции против семи российских бизнесменов, 14 
компаний, 17 чиновников. В список попали, в том числе, руководитель ВТБ Андрей Костин, 
председатель правления «Газпрома» Алексей Миллер, бизнесмены Виктор Вексельберг, 
Олег Дерипаска, Сулейман Керимов. От санкций пострадали структуры Дерипаски - «Русал», 
En+, группа «ГАЗ» и другие. В черный список также попала группа «Ренова» Вексельберга. 

Ведомости 
 
Загранпаспорт подорожает 

Депутаты Госдумы приняли в первом чтении законопроект, повышающий пошлины,  в 
том числе на выдачу загранпаспорта. 

Пошлины на паспорт с электронным носителем с нынешних 3 тыс. 500 руб подорожает 
до 5 тыс. рублей. Изготовление загранпаспорта для ребенка в возрасте до 14 лет обойдется в 
2 тыс. 500 рублей (сейчас 1 тыс. 500 рублей). 

Законопроект также предполагает увеличение госпошлины за водительское 
удостоверение нового образца с 2 тыс. до 3 тыс. руб. 

Прежде всего повышение пошлин позволят компенсировать расходы федерального 
бюджета не более чем на 42% от фактических затрат МВД России, отмечается в 
пояснительной записке к проекту. 

НИА 
 
В России усовершенствуют систему ротации госслужащих    

Правительственная комиссия по законопроектной деятельности рассмотрела 
инициативу, предлагающую усовершенствовать систему ротации госслужащих. Чиновников 
смогут переводить в другой регион с повышением. А также планируется уточнить 
уважительные причины, когда начальник вправе отказаться от переезда.  

Закон, предусматривающий обязательную ротацию чиновников на определенных постах, 
был принят в конце 2011 года, напоминает "Российская газета". В первую очередь под 
ротацию попадают руководители контрольных и надзорных органов. Однако речь не только о 
прокуратуре: за порядком в стране наблюдает большая масса чиновников.  

Каждые три-пять лет чиновника будут ждать дальняя дорога и кресло в новом офисе. 
Отказаться можно только по уважительным причинам, например, если не позволяет 
здоровье. Рассмотренный правительственной комиссией законопроект вносит важные 
поправки: правительство России будет утверждать перечень заболеваний, в связи с 
которыми ротация в определенные регионы не допускается. То есть появятся объективные 
критерии, когда переезд действительно противопоказан чиновнику, а когда он лишь 
прикрывается недомоганием.  
          Подготовленная комиссией инициатива уточняет, что уважительной причиной будет 
считаться и необходимость постоянного ухода за проживающим отдельно близким 
родственником: матерью, отцом, братом и т.п. Но тогда потребуется заключение экспертизы, 
что родной начальнику человек действительно нуждается в особом присмотре.  

Как отметил руководитель аппарата Ассоциации юристов России Станислав 
Александров, законопроект направлен на совершенствование системы ротации госслужащих 
в целях повышения эффективности гражданской службы и противодействия коррупции. По 
словам С.Александрова, законопроект предусматривает, помимо прочего, перемещение на 
вышестоящую должность, так что в рамках ротации госслужащий получит шанс на карьерный 
рост. 

 Финмаркет 
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Четыре года войны с доходами завершились перемирием. Лишь 24% 
граждан могут не считать каждую копейку 

Четырехлетний период падения доходов для россиян, похоже, завершился. Росстат уже 
доложил о приросте с начала 2018 года реальных зарплат и доходов. Эту же тенденцию 
подтвердили и последние опросы населения. В них социологи зафиксировали увеличение 
доли граждан, которые больше не бегают в магазинах за скидками и самыми дешевыми 
товарами. 

За четыре месяца 2018 года реальные доходы населения выросли на 2,3%. А средняя 
реальная зарплата (с поправкой на инфляцию) увеличилась почти на 10%. На фоне 
постоянного падения доходов населения с 2014 года такие показатели кажутся настоящей 
фантастикой. Ведь с началом падения нефтяных цен в 2014 году реальные доходы 
населения непрерывно сокращались.  

Иногда на 3%, а иногда и почти на 6% в год. Понятно, что нынешний всплеск доходов и 
зарплат объясняется предвыборными выплатами бюджетникам. Не секрет, что местные 
власти требовали от руководителей предприятий в регионах выплатить накануне 
президентских выборов разовые премии не менее полутора тысяч рублей. И эти поручения 
кое-где были реально выполнены. 

И как только в кошельках граждан оказалось чуть больше денег, они чуть-чуть ослабили 
режим жесткой экономии. 

В апреле 2018 года холдинг «Ромир» провел всероссийский опрос об экономии. Граждан 
спрашивали, на каких статьях расходов они экономят и какие стратегии применяют в целях 
экономии. Такие же опросы проводились и в прошлые годы. Поэтому социологи смогли 
зафиксировать изменения в потребительском поведении россиян. В опросе участвовали 1500 
человек старше 18 лет, проживающих в городах и сельской местности, во всех федеральных 
округах. «Ромир» называет свою выборку репрезентативной для всего населения России. 

На сегодня значительно меньше россиян охотятся за скидками и посещают магазины с 
промопредложениями – 33 и 25% соответственно. Немного сократилось и число россиян, 
которые покупают продукты впрок, если находят их по привлекательной цене. Теперь доля 
таких покупателей снизилась с 20 до 17%. При этом постоянной остается доля так 
называемых рациональных покупателей, которые составляют списки покупок (29%) и 
приобретают только разумное количество продуктов (23%). 

Россиянам, которым приходится экономить, был задан вопрос о том, какие стратегии они 
применяют в целях сокращения своих затрат. И опросы показывают, что на фоне общего 
уменьшения числа экономящих среди тех, кто продолжает расчетливо подходить к 
повседневным покупкам, интенсивность экономии тоже немного падает. 

Сегодня 33% россиян (против 36% годом ранее) признаются, что сознательно ищут 
промоакции и скидки на товары, которые они покупают регулярно. С 30 до 25% сократилась 
доля тех, кто целенаправленно посещает магазины со специальными предложениями и 
скидками. Среди любителей скидок несколько выше доля покупателей 45–59 лет, которые 
проживают в городах среднего размера (до полумиллиона). 

С 31 до 27% уменьшилась доля тех, кто признается в покупках более дешевых марок 
товаров. С 19 до 15% сократилась доля тех, кто сознательно отказывается от дорогих видов 
продуктов. Такой подход к экономии более популярен среди мужчин, россиян старше 35 лет, 
для жителей малых городов и сельской местности. Стратегия «не покупаю дорогих 
продуктов» была зафиксирована в два раза чаще в ответах жителей городов-миллионников 
по сравнению с другими типами городов. 

«Мы наблюдаем все большую рационализацию потребительского поведения. Умение 
считать полезность покупки стало повседневным инструментальным навыком. С другой 
стороны, стабилизация цен и постепенный рост доходов приводят к тому, что увеличивается 
доля не экономящих на повседневных покупках россиян. И вновь мы видим рост 
демонстрационного и статусного потребления», – комментирует президент 
исследовательского холдинга «Ромир» Андрей Милехин.     

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Мир наблюдает крушение западной схемы формирования элиты 
Назначение Дмитрия Патрушева, получившего министерское кресло в новом 

правительстве, вызвало очередную волну общественной дискуссии по поводу ситуации и 
тенденций в российской элите.  

Дискуссия эта по традиции не вышла за рамки многочисленных алармистских 
предсказаний и куда более редких успокаивающих мнений, за которыми опять-таки 
традиционно последовали обвинения в проплаченности, лизоблюдстве и прочих 
неаппетитных вещах.  

При этом за кадром общественного внимания осталась целостная картина процессов, 
протекающих в сфере развития элиты, причем и российской, и мировой. А она – эта картина – 
куда интереснее и сложнее, чем привычное обсуждение очередного кадрового назначения.  
        Суть в том, что мир – не Россия, а именно весь мир – столкнулся с огромной проблемой: 
полномасштабным кризисом всех привычных элитарных систем. Окончательно перестало или 
прямо у нас на глазах перестает работать все то, на чем стояла политическая сфера планеты 
даже не столетия, а тысячелетия.  

Уже к началу прошлого века потерпели окончательный крах системы, целиком и 
полностью опиравшиеся на наследственные формы элиты. N-е количество монархов, 
лишившихся жизней в ходе многочисленных революций, и десятки (если не сотни) тысяч 
казненных взбунтовавшимся народом аристократов убедили, что «надо делиться» и нужны 
социальные лифты, которые позволят выходцам из низов подниматься на самую вершину 
власти.  

Затем в XX веке наша страна провела грандиозный показательный эксперимент, 
попытавшись создать элиту, из которой была бы полностью исключена наследственная 
составляющая, а система стояла бы исключительно на справедливом отборе на основе 
личных качеств каждого конкретного человека.  

Результат известен: национальная катастрофа и государственный крах.  
Выяснилось, что крайне привлекательная в теории идея на практике просто не 

жизнеспособна, поскольку противоречит основам человеческой природы. Абсолютное 
большинство «самородков», пробившихся благодаря личным качествам из низов на вершины 
власти, отказываются применять аналогичные принципы к своим детям и внукам, проявляют 
протекционизм, непотизм и прочие неодобряемые эгалитаристами черты и вообще стремятся 
передать своим потомкам как заработанный высокий социальный статус, так и все 
контролируемые активы.  

На этом СССР как раз и погорел.  
Запад в ХХ веке, как известно, пошел другим путем. Он создал смешанную элитарную 

систему, в которой сочетались наследственные и эгалитарные элементы. Результаты 
оказались впечатляющими. Отбор лучших из высокопоставленных родов и из общественных 
низов обеспечил отличное качество управляющей элиты, в которой в течение нескольких 
поколений при весьма высоком среднем уровне сияли настоящие звезды – от Черчилля до 
Киссинджера и от Кеннеди до Тэтчер.  

В принципе, Россия могла бы просто заимствовать данный опыт, адаптировать его под 
себя. Проблема в том, что в данный момент мир в прямом эфире наблюдает крушение 
западной схемы формирования элиты. Деградация идет такими темпами и в таких 
масштабах, что стала видна невооруженным взглядом.  

За последние годы западные элиты превратились из объекта поклонения (и 
демонизации) в посмешище. Причем процесс затронул даже самые старые системы, вроде 
британской, в которой то с «Брекситом» все пошло не так, как планировали, то премьер-
министр, решив усилить свои позиции, объявила досрочные выборы и ухудшила на них 
результат. Про континентальную Европу, стреляющую себе в ногу радикальной 
либерализацией, и Штаты с их казусом Трампа и говорить не приходится.  
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Власти западных стран через одного начинают выглядеть откровенными клоунами, 
а общее развитие ситуации не позволяет списывать происходящее на хитрый план мудрых 
кукловодов, остающихся в тени.  

Причины кризиса западной элитарной системы можно обсуждать долго, но одна из 
главных лежит на поверхности – западный мир стал слишком спокойным, безопасным и 
благополучным.  

Еще 30 лет назад, до того как подняться к вершинам власти, человек, вне зависимости 
от того, родился ли он в семье лорда или прачки, проходил через череду серьезных 
жизненных испытаний. Ему приходилось голодать, выживать в страшных эпидемиях без 
эффективной медицинской помощи, надрываться на тяжелой физической работе, воевать и 
разбирать завалы в разбомбленных городах. Принадлежность с рождения даже к самому 
привилегированному классу не гарантировала того, что ты не окажешься в концлагере, 
тифозном лазарете или в окопах.  

Жизнь проверяла на прочность абсолютно всех, в результате чего в биографии любого 
представителя элиты еще совсем недавно – поколение назад – были строчки, 
свидетельствовавшие об испытаниях, с которыми ему пришлось справиться.  

Теперь этого просто нет. Причем разница между выходцами из высокопоставленного 
древнего рода и из семьи, сидящей на социале, имеет разительный внешний, но 
незначительный по существу характер. Нет больше голода, тяжелой до изнеможения 
физической работы и войн, зато есть уровень здравоохранения и развлечений, которые и не 
снились еще полвека назад. Плюс есть новый уровень эгалитаризма с принципами 
позитивной дискриминации в виде квот для расовых, сексуальных, гендерных и прочих 
меньшинств.  

Мало того, что сами изменившиеся условия жизни резко снизили жесткость отбора в 
элиты, так доминирующие идеологические установки еще сильнее ослабили требования к 
претендентам на вхождение в правящий класс.  

Результаты можно наблюдать воочию: от Терезы Мэй до Макрона, от Илона Маска до 
свежеизбранного лорда-мэра города Шеффилд.  

Ситуация усугубляется тем, что мир вступил в период полномасштабного системного 
кризиса, охватывающего все ключевые сферы общества, и вопрос, как нынешняя глобальная 
элита будет справляться с ним, остается открытым и порождает все больше тревоги.  

Особенностью России является то, что она с тяжелым кризисом и элиты, и 
государственности столкнулась раньше всех. Это заставило власти страны раньше других 
подступиться к решению существующей проблемы.  

В результате в России государством реализуется масштабный проект по созданию 
принципиально новой элитарной системы, которая бы отвечала вызовам времени, была бы 
эффективной, адаптивной и при этом устойчиво воспроизводила себя из поколения в 
поколение.  

Основные ее черты очевидны: смешанный наследственно-эгалитарный характер, 
жесткий отбор для представителей любого класса и обкатка претендентов в непростых 
условиях, в том числе с прямым риском для жизни. Новое назначение Дмитрия Патрушева 
полностью укладывается в эту новую создающуюся схему.  

Но эта тема заслуживает отдельного, куда более подробного обсуждения. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 25.05.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61, 41 ▼ 0, 19 

EUR 72, 01 ▼ 0, 17 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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